



Pressemitteilung

Weimar, 14.01.2025

Thüringer Ökoherz e.V. im Gespräch mit Thüringens Agrarministerin Colette Boos-John

Am 09. Januar 2025 hatte der Thüringer Ökoherz e.V. die Gelegenheit, an einem Auftakttreffen mit der Landwirtschaftsministerin Colette Boos-John, dem Staatssekretär Marcus Malsch sowie weiteren Mitarbeitenden des Ministeriums teilzunehmen. Ziel des Treffens war es, die Bedeutung der ökologischen Land- und Lebensmittelwirtschaft in Thüringen hervorzuheben und die Unterstützung des Ökolandbaus zu betonen.

Beim Auftakttreffen waren neben dem Thüringer Ökoherz e.V. verschiedene Verbände und Akteure des Thüringer Agrarsektors vertreten, darunter der Thüringer Bauernverband, der Landesverband Gartenbau und die Arbeitsgemeinschaft Bäuerliche Landwirtschaft. Diese nutzten die Gelegenheit, ihre Schwerpunktthemen vorzustellen.

Heide Hopfgarten, gemeinsam mit Sara Flügel Geschäftsstellenleiterin des Thüringer Ökoherz e.V., präsentierte die Arbeitsbereiche des Vereins, welche Landwirtschaft, Verarbeitung, Außer-Haus-Versorgung sowie Umweltbildung in Schulen und Kitas umfassen. Sie betonte die Wichtigkeit der Öffentlichkeitsarbeit, um den Thüringer Ökolandbau voranzubringen.

Ute Baumbach-Rothbart, stellvertretende ehrenamtliche Vorstandsvorsitzende und Sprecherin im agrarpolitischen Erzeugerbeirat des Vereins, in dem die Anbauverbände Biokreis, Bioland, Gää, Demeter und Naturland aktiv sind, wies auf das Defizit beim gesetzten Flächenziel des Ökolandbaus hin und erläuterte den Aufholbedarf in den Bereichen Öko-Verarbeitung und Rohwarenvermarktung.

Der Thüringer Ökoherz e.V. forderte:

- Fortschreibung des Öko-Aktionsplans mit fest definierten Zielgrößen in der Öko-Branche
- Klarheit, Verlässlichkeit und Planbarkeit bei Förderbelangen, insbesondere im Hinblick auf die Gemeinsame Agrarpolitik (GAP)
- Ausbau von Wertschöpfungsketten, insbesondere bei der regionalen Öko-Verarbeitung
- Erhöhung des Anteils ökologischer Produkte in der Außer-Haus-Versorgung (AHV)
- Förderung der Ernährungsbildung in Schulen und Kindergärten sowie die Bedeutung von ökologischen Lebensmitteln

Außerdem bot sich die Gelegenheit, Ministerin Boos-John auf die Messen Grüne Woche und Biofach 2025 einzuladen, wo sich der Ökolandbau und der Thüringer Ökoherz e.V. mit ihrer Vielfalt und dem Potential des Thüringer Ökolandbaus präsentieren werden.

Der Thüringer Ökoherz e.V. freut sich auf eine konstruktive Zusammenarbeit mit Frau Ministerin Colette Boos-John, um die anstehenden Herausforderungen gemeinsam zu meistern.

Ihre Ansprechpartnerin bei weiteren Fragen:

Sara Flügel | Geschäftsleitung
Thüringer Ökoherz e.V. - Dachverband und Förderverein für Ökolandbau Thüringen
Schlachthofstraße 8-10
99423 Weimar
Tel: 03643 / 88191-46
